



Núm. 145 - Año XIII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Marzo 1965

# Un nuevo estilo de vida litúrgica

Igual que todo el mundo católico, Montuiri vivirá, a partir del 7 de marzo del presente año, un nuevo estilo de vida litúrgica, que no viene a ser, sino la culminación de aquel anhelo de movimiento litúrgico que, como muchos recordarán, se inició a partir de 1950 durante el fecundo Pontificado de Pío XII con aquella reforma general de la Liturgia.

Algo se había hecho ya por parte de algunos Pontífices anteriores, con San Pío X, pero después el movimiento de reforma se había quedado paralizado. Es, sin embargo, admirable el hecho de los importantes cambios que en pocos años se hicieron en tiempos del Papa Pacelli. Todos los recordamos porque los hemos vivido. En 1951 se restaura la Vigilia Pascual, que se traslada a la noche del Sábado Santo, se simplifica y se hace más asequible a la participación de los fieles.

En 1953 se reforma la ley del ayuno eucarístico y se autoriza la celebración de las misas vespertinas que tanto ha facilitado a los montuirenses el cumplimiento del precepto dominical. En 1955 se promulga un decreto de simplificación de rúbricas y se reforma totalmente la Semana Santa en el mismo sentido en que se había realizado ya en la reforma de la Vigilia Pascual.

Ya en tiempos de Juan XXIII se da el nuevo código de rúbricas que contie-

ne una más profunda adaptación y simplificación. Y así llegamos a la Constitución sobre la Sagrada Liturgia, promulgada por Pablo VI en diciembre de 1963, como el primer fruto práctico del Vaticano II. Era ya insostenible el estado de cosas: tantas reformas parciales, aunque eficaces, colocaban el problema de la verdadera reforma en una especie de inestabilidad. Se hacía urgente ya la reforma total. Y ésta se emprende por la Iglesia a partir de la Constitución Litúrgica del Concilio.

Si bien la finalidad es la misma que se perseguía desde tanto tiempo atrás, ahora encuentra su coronamiento todo el esfuerzo realizado por diversas personas y comunidades y grupos en el seno de la Iglesia, proporcionándonos definitivamente un nuevo estilo de vida litúrgica.

\* \* \*

Si la extensión de BONA PAU fuera suficiente publicaríamos la Constitución sobre la Sagrada Liturgia o un extracto de la misma. Pero al no ser posible insertamos al dorso un esquema de las modificaciones más importantes que se introducen en la celebración de la Santa Misa para que nuestros lectores tengan una idea de esta reforma, que va orientada, como se verá, hacia una más activa participación de los fieles.

# Modificaciones en la celebración de la Santa Misa

A partir del 7 de marzo, primer domingo de Cuaresma, y para una mejor participación y comprensión de los fieles, y para que sea más vitalmente provechosa su celebración, la Iglesia ha dispuesto las siguientes modificaciones en el rito de la celebración del Santo Sacrificio de la Misa.

## SE SUPRIME

- 1) El salmo «Judica me» de las primeras oraciones al pie de altar.
- 2) En algunas ocasiones, todas estas oraciones iniciales hasta el introito.
- 3) La genuflexión en el «Et incarnatus est» del Credo, excepto en los días de Navidad y de la Aunciación.
- 4) El último Evangelio.
- 5) Las preces finales: Ave Marías, Salve y oraciones.

## SE AÑADE

Una breve «oración de los fieles» intercalada entre el «Oremus» y el rezo del «Ofertorio».

## SE MODIFICA

- 1) El rito de la doxología final del Canon. Desde las palabras «per ipsum» hasta el «per omnia saecula saeculorum» con la aclamación de los fieles «Amén» se dirá o se cantará en voz alta. De la doxología se dirá sin cruces. Y el celebrante hará la genuflexión después del «Amén» de los fieles.
- 2) El Sacerdote podrá unirse a los fieles o a los cantores en la recitación o el canto de algunas partes del Ordinario y del Propio de la Misa.
- 3) La oración llamada «secreta» se dirá en voz alta.
- 4) Según las circunstancias se hará un amplio uso de nuestra lengua en las partes que recitan los fieles y en la recitación conjunta —sacerdotes y fieles— del Padre Nuestro, en los saludos, aclamaciones y fórmulas del diálogo.
- 5) En las Misas con asistencia del pueblo participante siempre se leerá la Epístola y el Evangelio de nuestro idioma.
- 6) La comunión que se haga en la vigilia pascual y en la noche de la Natividad del Señor no impedirá el poder comulgar luego durante el día de estas dos grandes festividades, las más importantes del Año Litúrgico.

# ALS NOVIIS

*Montuiri, flor daurada  
de pau i de germanor  
gracia de sol i d'amor  
com a poncella encantada.*

*Erigit a n'el coster  
frutiosa ta vall galana  
el plà i el rost s'agermana  
entre senzill i auster.*

*No reb l'embat del turisme,  
l'idili del mar es lluny  
neda l'estima al proisme  
anclan els calls dins el puny.*

*També avuy tot carrer vell  
va sient d'esfalt guarnit  
el poble sempre es florit  
d'enlaç antic amb novell*

*Així amb un festós deliri  
de l'inspiració feel  
l'Església de Montuiri  
està mes aprop del Cel.*

*Casa de Deu, perla d'or  
nostro record hi reposa  
on l'aurora del meu cor  
es convertí en mon esposa.*

*Visque el portal d'alegria  
beneïts els escalons  
avui lira d'il·lusions  
del novii i la novia.  
Germanys: mercés i perdons  
el Sacrament anuncia  
¡Molts d'anys, Vicens i Maria!*

Bmeu. SBERT

Montuiri, febrer de 1965.

Dedicat al novell matrimoni V.  
Servera i M. Nicolau.

# Carta desde el Seminario



Amados montuirenses:

Nos encontramos en plena campaña vocacional que comenzamos en el Seminario bajo el slogan «De 19 a 19».

Con nuestro mensaje lleno de optimismo y de alegría queremos llegar a todos, preferentemente a los niños y a los jóvenes. Los que pasamos el último Curso en el Seminario nos esparcimos por todos los pueblos de Mallorca para hablar a los niños de las escuelas e interesarles por el Seminario. Ideamos una quiniela vocacional que acogieron con gran entusiasmo. Siguiendo el método del contacto directo, en el fondo el más humano, organizamos visitas a una Parroquia o a un colegio, unas veces acompañados de otros seminaristas más jóvenes, unidos en animado grupo, otras veces ofreciendo la proyección de una serie de diapositivas que hemos escogido para explicar la vocación y el Seminario.

Por medio de la prensa, radio y publicidad hemos intentado llegar también a la gente mayor.

La campaña «De 19 a 19» es, como se ve, una campaña sencilla, tan sencilla como el fin que se propone. Algo, ciertamente, se puede y se debe contribuir en el despertar de una vocación. Pero ésta viene de dentro. Es obra de Dios que dirige una llamada a la libertad. Quisiéramos únicamente hacer saltar la chispa de un primer contacto, ayudar a andar los primeros pasos en el camino de la gran amistad. De 19 de febrero a 19 de marzo, Día del Seminario, son días de abrir nuevas posibilidades a una juventud que llena con su alegría alborotada el mundo de hoy.

El fomento de las vocaciones debe ocupar un puesto de honor en nuestra vida.

En Mallorca de hecho todos los años quedan algunas vacantes sin cubrir.

Añadid a esto la necesidad de atender a obras no parroquiales de apostolado especializado y a la vez que todo esto, América.

En las escuelas primarias y en los colegios secundarios hemos encontrado un campo fecundo para este trabajo, una palabra, una quiniela vocacional, un folleto, unas diapositivas han ido dejando «pequeñas dosis de vocación».

Necesitamos la colaboración de los mayores, principalmente de los padres. La familia es el semillero de vocaciones. En este altísimo apostolado todos debemos sentirnos responsables. Ni los éxitos deben orgullecernos, ni los engaños abatirnos. Trabajemos sólo por Dios con un profundo sentido de Iglesia. En definitiva la vocación es obra de la gracia divina.

Quiera el Señor que Montuiri también atiende a la llamada.

Bartolomé GOMILA

## Crónica Religiosa

Día 2. — Purificación de Ntra. Señora, Fiesta de la Asociación de las Madres Cristiana.

A las 9 de la mañana Misa de Comunión General con plática que celebró y predicó el Rdo. D. Antonio Ramis, ex-vicario de nuestra Parroquia.

Por la noche, Rosario, Bendición de las candelas y Misa Solemne con sermón por el Rdo. D. Jaime Capó, Profesor del Instituto de 2ª Enseñanza de Palma.

Día 3. — Fiesta de San Blas. Después de las Misas se hizo la unción de las gargantas y por la noche Bendición de los frutos.

Día 5. — Primer Viernes de Mes y «Día del Ayuno Voluntario».

Da 7. — La colecta para la «Campaña contra el hambre» asciende a 2.706 ptas.

Día 14. — Misa Parroquial en sufragio de Petra Trobat Mas, Cofrade.

Día 21. — Se celebró la Misa Parroquial en sufragio de Juan Mas Cerdá, Cofrade.

Por la noche función de Tercera Dominica a intención de la Familia Miralles-Cerdá.

Día 28. — Se celebró la Misa Parroquial por el alma de Francisca Vich Ribas, Cofrade.

### PLUVIOMETRO

Lluvia caída por metro cuadrado en Montuiri durante el mes de febrero.

Día 6	6,80 litros
» 7	0,60 »
» 15	3,50 »
» 16	1,00 »
» 18	13,20 »
» 22	1,80 »
» 23	6,50 »
» 26	1,60 »

Total 35,00 litros por m.<sup>2</sup>

## Movimiento Parroquial

### NUEVOS CRISTIANOS

Día 6. — Rosa María Nicolau Pericás, hija de Rafael y María.

Día 13. — Gaspar Mas Miralles, hijo de Juan y María.

Día 13. — Pedro Mayol Mayol, hijo de Juan y Francisca.

Día 20. — Bartolomé Mayol Ribas, hijo de Gabriel y Antonia.

Día 27. — Juana Rigo Ribas, hija de Juan y Juana.

### OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 21. — Francisca Gomila Sastre, viuda, de 80 años (Llulla)

Día 25. — Juana Ana Cerdá Jaume, viuda, de 84 años. (Frare)

### NUEVAS FAMILIAS

Día 8. — Miguel Natta Tutzó, con Francisca March Juaneda.

Día 11. — Vicente Servera Juan, con María Nicolau Manera.

Día 23. — Jaime Manera Gomila, con Catalina Sastre Roca.

Día 25. — Juan Miralles Pocoví, con Juana Ana Gomila Mas.

### DIOS SE LO PAGUE

Para Hoja Parroquial

D. Bartolomé Gomila

50,—

Para la Parroquia

X. X.

50,—

### EL PADRE RUBI, MISIONERO

Como recordarán nuestros lectores, en el número de enero iniciamos la publicación de los hechos más notables de la vida del Padre Miguel Rubí Pocoví, Misionero.

Pero al ser tan dilatadas las actividades desarrolladas por este preclaro hijo de Montuiri y previendo que la publicación del documental de los 53 años de sus rutas misionales, aún reduciéndolas en extremo, tendría que prolongarse por espacio de muchos meses, y teniendo en cuenta su importancia y los deseos manifestados por muchos montuirenses de conocerlas, se ha decidido editar, en un folleto aparte, que aparecerá dentro de unos meses, el historial completo de su vida, el cual será distribuido gratuitamente a nuestros suscriptores, por gentileza de la familia del ilustre misionero.